

Municipalidad de Tomalá, Qempira Honduras C. H.



ACTA NO. 94

Sesión Ordinaria celebrada por la Honorable Corporación Municipal de Tomalá, Lempira a los 06 días del mes de Abril de 2017 siendo las 8:00 pm presidida por la Señora Alcaldesa Municipal Licda. Esperanza López Cartagena con presencia de los señores Regidores: Francisco Ramírez López, Francisco Ramos Rodríguez y Ovidio Sánchez Murcia, Alcaldes Auxiliares y CODECOS, sociedad civil, Representación Red de Mujeres del municipio, Comisionado Municipal, Comisionado de Trasparencia, personal técnico y administrativo y la secretaria municipal que da fe. La sesión se desarrolló de la siguiente manera:

- 1. Bienvenida y Comprobación del Quórum (Alcaldesa Municipal)
- 2. Oración a Dios
- 3. Entonación del Himno Nacional
- 4. Lectura, discusión y aprobación de Agenda
- 5. Lectura del acta anterior
- 6. Asistencia de Alcaldes Auxiliares y CODECOS
- 7. Presentación Programa USAID-DEI.
- 8. Presentación Proyecto PRO-LENCA
- 9. Presentación Banca Solidaria
- 10. Presentación de Seguimiento Proyecto PROSADE-LEMPA
- 11. Presentación Plaga del Pulgón
- 12. Presentación salud
- 13. Entrega de Informes Alcaldes Auxiliares y CODECOS.
- 14. Acuerdos y Compromisos
- 15. Cierre

La Señora Alcaldesa Municipal da la bienvenida, comprueba el quórum y da por abierta la sesión. 2. Se procede a la invocación a Dios. 3 Se procede a la entonación del Himno Nacional 4. Se procede a la lectura y discusión de agenda 5. Se procede a la lectura del acta anterior 6 Se procede al pase de lista de Alcaldes Auxiliares y CODECOS 7. Se procede a la presentación de la Licda. Ingrid Núñez Representante de la mancomunidad quien expone ante la asamblea el Programa de USAID-DEI el cual apoya la gobernabilidad local, apoyando con fortalecimiento a las municipalidades además apoyan con proyectos





Municipalidad de Tomalá, Qempira Honduras C. H.



de infraestructura en los rubros de caminos, agua, electricidad entre otros. Comenta que ahorita se está levantando la línea base por lo cual solicita apoyo a todos los CODECOS y Alcaldes Auxiliares con las juntas directivas de cada comunidad COMPROMISO: Que el día lunes 17 de abril del presente año hagan llegar a las instalaciones de la municipalidad las Juntas Directivas de Cada comunidad. El Señor Darvin pregunta que quien levantara la información en el municipio. La Licda. Ingrid Núñez la mancomunidad será la responsable del levantamiento de la línea base de la mancomunidad con apoyo de la municipalidad. La Señora Alcaldesa Municipal comenta que es un programa más amplio al anterior, motiva a la asamblea para seguir adelante y sacar el municipio adelante, que brinden la información necesaria para que se pueda tener gran éxito. 8. Se procede a la presentación del Proyecto PRO-LENCA por el Ingeniero Darling Herrera quien explica en que consiste, el gran financiamiento que brindan este, además explica que tienen que haber grupos organizados de veinte personas mínimo, además motiva a la asamblea que se produzca aguacate para que sea financiado con el Proyecto PROLENCA. La Señora Alcaldesa Municipal comenta que se siembre agucante para ir saliendo dela pobreza para que sea financiado con el Proyecto PROLENCA y que la municipalidad va a apoyar además se gestionaría el fortalecimiento técnico. El Señor Ovidio Sánchez comenta que también se podría cultivar cacao, que se da en la zona y se podría exportar. La Señora Alcaldesa Municipal comenta que se tienen que preparar las propuestas en esta semana para enviarlas al proyecto y que luego ellos vengan a evaluar. El CODECO Bequer Rodríguez comenta que también se podría cultivar caña. El Profesor Armando Serrano comenta que el es la persona Enlace entre el ITC y la municipalidad y explica que como instituto están muy interesados en el proyecto y de esta manera fortalecer a los estudiantes y comenta que es un excelente proyecto. La Señora Alcaldesa Municipal motiva a la asamblea a sembrar aguacate, ajonjolin, marañón y asi este producto exportarlo o buscarle mercado dentro del país. El Ing. Luis López comenta que hay bastantes rubros de los cuales se tiene que escoger y tenemos que aprovechar la oportunidad de este gran proyecto. Don Bequer comenta si es una solicitud por grupo. El Ing. Luis López comenta que es una solicitud por grupo organizando explicando a que rubro se van a dedicar. El Ing. Nahum de USAID-Mercado comenta que es un excelente proyecto al cual se le tiene que sacar proyecto y comenta que están dispuestos a dar la asesoría técnica necesaria para que se lleve a cabo el proyecto. El Comisionado de Trasparencia comenta que en el municipio hay grupos bien organizados. Don Benigno de la comunidad de el zapote propone que técnicos de la municipalidad valla a cada comunidad a explicar sobre el proyecto para que se animen. La Señora Alcaldesa Municipal comenta que el municipio de





Municipalidad de Tomalá, Lempira Honduras C. H.



Tomalá tiene cupo para diez grupos bien organizados que puedan entrar al proyecto. Del Regidor Ovidio Sánchez comenta que es un excelente proyecto, que debemos de tener los diez grupos bien organizados los cuales sean responsables y tengan deseos de trabajar. 9. Se procede a la presentación del Proyecto Crédito Solidario quien explica a la asamblea que pueden obtener préstamos a una tasa del 1% mensual y al 12% anual en grupos de tres personas, así se puedan ir creciendo microempresas en el municipio y comenta que para que se pueda abrir una ventanilla en el municipio se necesitan levantar unas encuestas. Por lo cual después de semana santa las levantar el joven Alllan Barahona quien ir a las comunidades y así el municipio pueda aplicar con el programa Banca Solidaria. 10. Se procede a la Presentación del Proyecto PROSADE-LEMPA quien da a conocer a la asamblea todo lo invertido en el municipio, el número de familias que han sido beneficiadas, además expone a la asamblea todo lo que la municipalidad ha invertido en el pago de personal para el proyecto, trasporte a las comunidades entres otras cosas. Además expone que se entregaran insumos después de semana de santa a los grupos organizados, La Señora Alcaldesa Municipal agradece al Proyecto PROSADE-LEMPA, por todo lo que han invertido en el municipio y además socializa que ya se está levantado matrícula para la apertura de la carrera en la comunidad de Azacualpa. 11. Se procede a la presentación de la Licda. Lesby Juarez quien expone que ella está trabajando con el proyecto PROSADE-LEMPA en el tema del cambio climático, organizando CODEM y CODEL en el municipio además ha estado trabajando con la reserva de granos. Además, se presenta Elmer quien expone que trabajara en el municipio con el proyecto PROSADE-LEMPA lo cual el dar accesoria técnica a los grupos que se tienen con el proyecto en el tema de contabilidad, para que puedan administrar bien sus recursos. 12 Se procede a la presentación de Don Francisco Ramírez quien expone sobre la plaga del pulgón el cual comenta a la asamblea que hay que estar alerta para no tener pérdidas en la cosecha, pero además enseña a la asamblea como eliminar esta plagara de los cultivos. 13 Se procede a la presentación de la Dra. Teresa Cartagena quien muestra el monitoreo de la vacunación canina en el municipio y los logros obtenidos 14. Se procede a la entrega de informes de los Alcaldes Auxiliares 15. No habiendo más de que tratar, siendo la 1:24 pm, se cierra

sesión y se firma para constancia.

ia Yamilath Viejia Secretaria